www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL EN ESPAÑOL

JUEVES 8 DE MARZO DE 2012 | Año XXXVII | Número 12.675 | EDICIÓN EUROPA



Se busca empleado feliz y sin mucho miedo

El reto de motivar al trabajador que teme perder su puesto PÁGINAS 30 y 31



Los 1.001 mejores cómics de la historia

Entre los títulos imprescindibles de la enciclopedia hay 14 españoles Página 38

Gallardón atribuye el aborto a la violencia estructural contra la mujer

- "Pienso en el miedo a perder el trabajo y la falta de apoyo público"
- Doposición y grupos de mujeres critican el giro radical del ministro

VERA GUTIÉRREZ CALVO CARMEN MORÁN, Madrid

Alberto Ruiz-Gallardón, ministro de Justicia, radicalizó ayer su discurso en defensa de una nueva ley del aborto. No apeló al derecho del feto, como hasta ahora, para justificar el fin de la ley de plazos, sino que alertó de una supuesta indefensión de las embarazadas. Anunció que el Gobierno protegerá "el derecho a la maternidad". Lo que hay "en muchas ocasiones", dijo Gallardón, es "una violencia de género estructural contra las mujeres por el mero hecho del embarazo". Una "presión", añadió, que les lleva a abortar. Lo dijo en el Congreso, en respuesta al PSOE en la sesión de control.

Más tarde, en una entrevista con EL PAÍS, el ministro puso ejemplos: "Pienso en el miedo a perder el puesto de trabajo o a no obtener un empleo como consecuencia del embarazo; pienso en la presión [que sufren] muchas inmigrantes; pienso en mujeres que en este tipo de situaciones [de embarazo no deseado] carecen de apoyos de los poderes públicos para poder optar libremente por una alternativa a la interrupción de su embarazo...". Sus palabras fueron rechazadas por los partidos de izquierda, asociaciones de mujeres y responsables de clínicas que practican abortos. Página 32

EDITORIAL EN LA PÁGINA 26



El supermartes deja abierta la carrera republicana

Mitt Romney (en la imagen) fue el vencedor del supermartes de las primarias, al ganar en 6 de los 10 Estados en liza y es el aspirante que más delegados acumula para ser designado candidato repu-

blicano a la presidencia de los EE UU. Pero todos sus triunfos tienen algún inconveniente y la carrera aún sigue abierta para Rick Santorum y Newt

Gingrich. Páginas 3 y 4 / Editorial en la Página 26

DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER

Maltrato y liderazgo en América Latina



Un 40% de de Latino-

américa está gobernado por mujeres, tras la llegada al poder de Dilma Rousseff en Brasil, Cristina Fernández en Argentina y Laura Chinchilla en Costa Rica. Sin embargo, en esos mismos

países persisten las mayores tasas de desigualdad, discriminación y asesinatos por violencia de género. Una paradoja notable que se explica porque, pese a una realidad social muy desfavorable, el nivel educativo de las mujeres está aumentando en el continente. Páginas 34 a 36

Acabar con la pobreza rural Por Michelle Bachelet

MANIFIESTO DE MUJERES ÁRABES: Por la dignidad



Rajoy apuntilla a la construcción con un recorte del 40% en inversión

El Gobierno gastará 6.000 millones menos en obra nueva en 2012

La inversión pública como motor de la actividad económica sufrirá este año un desplome muy notable. El Gobierno anunció ayer en el Congreso, a través del ministro de Economía, Luis de Guindos, que el capítulo de inversiones públicas sufrirá en 2012 una rebaja del 40% (serían 6.000 millones de euros, según los Presupuestos pasados) respecto a 2011, un año en el que esa partida ya sufrió un descenso de casi el 37%. El tijeretazo afectará fundamentalmente a la obra nueva y, por tanto, al sector de la construcción, ya muy debilitado por las restricciones de años anteriores. Página 10

El BBVA compra **Unnim con** 953 millones de ayuda del sector

El BBVA se ha hecho con la catalana Unnim (fruto de la unión de Caixa Sabadell, Terrasa y Manlleu) por un euro y con ayudas de 953 millones pagadas por el Fondo de Garantía de la banca. Para el BBVA la operación supone incrementar su tamaño un 10% en España y asume un riesgo máximo potencial de 1.200 millones por créditos morosos en el ladrillo. Página 20

El jefe del fraude en los ERE desvía la culpa hacia el Gobierno andaluz

Javier Guerrero, ex director general de Trabajo de la Junta de Andalucía durante nueve años y principal implicado en el fraude de los expedientes de regulación de empleo (ERE) financiados con fondos públicos, declaró ayer en el juzgado que la cúpula del Gobierno andaluz conocía las ayudas directas a empresas que la juez Mercedes Alaya cree ilegales. PÁGINA 12